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Se llevaron un BMW que había sido incautado junto
a otras especies como tres bicicletas y cilindros de gas

Delincuentes actuaron con inusitada violencia

En visita a la ciudad de San Felipe:
Presidente Gabriel Boric abordó tema
del agua y la Región de Aconcagua

VISITA PRESIDENCIAL.- En el marco de la visita a San Felipe, el presi-
dente Gabriel Boric abordó temas importantes como la región de Acon-
cagua y los desafíos que se enfrentarán para hacer frente a la escasez
hídrica que estamos viviendo hace más de una década. El mandatario
llegó a la ciudad y visitó en una primera instancia las dependencias de
Carabineros, para posteriormente dirigirse hasta el Centro Cultural Buen
Pastor, lugar en que sostuvo una serie de encuentros, tanto con empren-
dedores locales, dirigentes de los APR y comités habitacionales.
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Nuevamente ocurrió:
Se inundaron
calles y viviendas
en la Villa Curimón
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En la simbólica Calle Brasil:
Alcalde Mauricio
Quiroz inicia Plan
de Seguridad Vial
Rural de Putaendo
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Ante casi nula venta:
Valeria Segura
debió postergar
sorteo de su rifa
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Vecina Cond. Peumayén:
Acusa filtraciones
y que el Serviu ‘se
lava las manos’
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¡Con toda la carne a la parrilla!
Gran celebración
de los 25 años de
la Villa El Señorial
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‘Orejona’ Femenina:
El Central quiere
alcanzar uno de los
pasajes a gran final
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Lo financia íntegramente:
Llay Llay con primer
Centro de Autismo
Popular Municipal
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Roban automóvil
de alta gama del
corral municipal
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Roberto Carrandi M.

La Misa, La Eucaristía,
La Fracción del Pan, La Cena

del Señor. (Parte 2)…

Cristianos para el Siglo XXI

Fernando Montenegro
Caballito Blanco (Payador)

Bello cambio
natural

Pegaron fuerte las palabras del
Maestro, en la mente, corazón y vida de
ese grupo presente en la Última Cena,
que dicho sea de paso no creo en esas
pinturas Renacentistas donde muestran
sólo a los 12 apóstoles. ¿Dónde estaba
su mamá, sus hermanos y las otras mu-
jeres del círculo más íntimo?

«Coman y beban, este es mi cuerpo
y esta es mi sangre, que será derrama-
da por Uds., hagan esto en memoria
mía». Estas palabras de Jesús han tras-
paso la historia del mundo y por 2.000
años se han repetido en miles de comu-
nidades, en diferentes idiomas, vesti-
mentas y accesorios que sus seguido-
res le hemos agregado, para bien o mal,
pues la creatividad humana no tiene lí-
mites.

Nuestros Teólogos y Liturgistas no
encontraron nada mejor en siglos pa-
sados, de hacer esta celebración de
espaldas al pueblo para que el vulgo

creyente no viera ese Pan y ese Vino
transformándose en Jesús, presente y
actuante en la vida de los seres huma-
nos. Veremos  que hemos hecho de esta
comida, con todo lo que significa una
comida, una comida familiar, entre her-
manos, en comunidad, sin olvidar que
es por una fiesta de liberación, de la es-
clavitud, física en sus comienzos, pero
que nos debe ir llevando a una acción
más profunda y total. Básicamente a las
palabras de Jesús, que llamamos Con-
sagración, donde se trasforma el Pan y
el Vino, en el cuerpo y sangre del Maes-
tro, que es el centro de la Liturgia, La
llamamos Liturgia Eucarística. A ello, se
le agregó la enseñanza  del evangelio y
hoy la llamamos Liturgia de la palabra,
que comprenden la Lectura bíblica y la
Prédica, que debería ser una explica-
ción más aterrizada de la lectura y no
será más buena por lo larga y aburrida
que sea.

Es momento de alegría
en mi alma de trovero
la nieve y el aguacero
alejarán la sequía.
Años que no se veía
un espectáculo igual
mis gracias al eternal
que protege al creyente,
al sabio y al inocente
de esta vida universal.

Son las blancas cordilleras
que cambiarán el destino
nuestro mundo campesino
podrá cultivar la tierra.
Así de cualquier manera
la madre naturaleza
‘los’ demuestra su grandeza

Son muchos los fac-
tores que inciden en que
en las escuelas se mani-
fiesten actos de violen-
cia, qué duda cabe sobre
ello; sin embargo, todos
los factores dicen rela-
ción con formas de vida,
costumbres y, maneras
en que se relacionan las
personas en esta socie-
dad.  El efecto, aun cuan-
do –como hemos dicho
en otras ocasiones– en
las escuelas se produ-
cen actos de violencia
por parte de niños, niñas,
adolescentes e incluso
de adultos, no es el ori-
gen de la violencia y sí lo
es, lo que ocurre en los
lugares en que se desa-
rrollan las personas.
Entonces ha de ser im-
portante poder identificar
como esas formas de
vida influyen en el desa-
rrollo de la violencia que
finalmente, se manifies-
ta en las instituciones
escolares.

Al respeto, la prime-
ra mirada debe ser diri-
gida hacia las formas de
relacionarse al interior
de las familias, y de ellos
con los grupos directos
con los que se relacio-
nan. En este sentido, las
formas de relacionarse
deben partir por definir-
se desde el momento en
verificar si los padres tie-
nen o no relaciones di-
rectas, en tiempos rea-
les y con mecanismos
comunicativos que per-
mitan una relación de, al
menos, mediana calidad
que permita evitar ele-

Por Leonardo Recabarren Cabrera
Abogado, Docente, Máster en Derecho Penal y Garantías
Constitucionales, Magíster en Derecho de Familia, Magíster
en Educación, Currículum y Evaluación, Mediador Escolar.

La violencia de las escuelas:
El fruto de la realidad social

con su bendito poder
al hombre y a la mujer
lo aleja de la pobreza.

Así es la obra de Dios
que no se puede ignorar
también ‘los’ hace pensar
que fue él quien lo creó.
Con cariño la pobló
de todos seres vivientes
y todos inteligentes
con sentidos naturales
entre plantas y animales
nadie se haya indiferente.

Si es la Virgen del Carmelo
San Isidro y otros santos
es la creencia del campo

anidada en nuestro suelo.
Ella mira desde el cielo
y es su mano poderosa
la hace más milagrosa
y su pueblo está contento
está en el mejor momento
insurgente y bondadosa.

Al fin queridos amigos
con estos cielos nublados
me despido emocionado
de la verdad soy testigo.
Yo con certeza lo digo
y guardando la confianza
los santos son una alianza
pero pa’ todos los justos
pero también hay incultos
que han perdido la esperanza.

mentos de violencia, que
incluso podrían manifes-
tarse en la inexistencia de
comunicación. Junto con
ello, y quizá con mayor
relevancia concreta, la
presencia a una exposi-
ción a situaciones violen-
tas (no solo verbal, física
y/o psicológica) si no que
también a una violencia
más oculta y/o aceptada
socialmente, como aque-
lla que proviene de las en-
tretenciones con actos de
violencia  que –como se
ha expresado– son social-
mente aceptados; estos
video juego, cine y acce-
so a videos sin control pa-
rental.  Quizá uno de los
ejemplos más evidentes,
es la presencia de progra-
mas para niños y adoles-
centes –verdaderas tele-
series– como lo son las
peleas de lucha libre, pri-
mero simuladas, pero
igualmente violentas; para
luego pasar a las ‘jaulas’
en donde sendos ‘lucha-
dores’ se golpean hasta
que alguno de ellos ya no
puede ponerse de pie.
Muchas veces, los niños y
niñas (estudiantes) ven
junto a sus padres (apode-
rados y docentes) estos
‘programas’, lo que cons-
ciente o inconscientemen-
te valida la violencia, no
solo como una forma de
entretención, sino que
además como un camino
para lograr el éxito social
y material.  Para qué nos
vamos a referir a los video
juegos que inundan las
habitaciones de los hoga-
res de los adolescentes

(estudiantes); y que son
comprados por sus padres
(apoderados y docentes)
para la ‘entretención’ de
los miembros de la vida
familiar.

Podríamos referirnos
a tantas otras formas de
violencia que se han vali-
dado a través de los años,
en un sistema que parece
generar violencia como
una forma de vida, las que
sin embargo no detallare-
mos debido a que son co-
nocidas por todos y nom-
brarlas sería interminable.
Tampoco haremos refe-
rencia, en este momento,
a la triste situación que
provoca la violencia intra-
familiar, de la que nadie
quisiera ser parte, pero
que en estos últimos años
ha crecido exponencial-
mente, sobre todo en tiem-
pos de pandemia.

Como vemos, la exis-
tencia de la violencia esco-
lar, no es más que el reflejo
de la violencia social, pero
entendida esta, no solo
como la que ocurre fuera del
hogar; si no que sobre todo,
aquella que ocurre dentro
de las relaciones y lógicas
familiares; y dentro de ello,
mayor atención requiere la
violencia que emana de la
aceptación (consciente o in-
consciente) de los propios
padres (apoderados y do-
centes), cuando sin media-
ción alguna, permiten que
los niños, niñas y adoles-
centes (estudiantes), nor-
malicen la violencia como
elemento legítimo de ‘entre-
tención’ y ‘éxito’ social y
material.

Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos
Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929
LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA

RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN
NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

15/07/202215/07/202215/07/202215/07/202215/07/2022 33.263,0833.263,0833.263,0833.263,0833.263,0815/07/202215/07/202215/07/202215/07/202215/07/2022 33.744,7233.744,7233.744,7233.744,7233.744,72

I N D I C A D O R E S
Fecha ValorIVP Fecha Valor UF



EL TRABAJO JViernes 15 de Julio de 2022 33333CRÓNICA

Condorito

Nuevamente se inundan calles y viviendas en la Villa Curimón

Ocho casas se vieron afectadas por nueva inun-
dación en la Villa Curimón.

Avenida Encón fue cerrada para el tránsito ve-
hicular y así impedir que el agua entre a las
viviendas.

Maipú esquina San Martín nuevamente inundada.

• Intensa lluvia provocó estragos y
dejó ocho viviendas con problemas.-

Con todo ha comen-
zado este sistema fron-
tal que según el pronós-
tico de meteorología, se
extenderá hasta la ma-
drugada de mañana sá-
bado. Más de 15 milí-
metros de agua caída

han provocado algunos
estragos en puntos que,
lamentablemente, ya
son emblemáticos de
inundaciones en nuestra
ciudad de San Felipe.

Uno de ellos es la
Villa Curimón, en don-

de el agua ingresó a
ocho viviendas y en el
que personal de bombe-
ros tuvo que trabajar
durante horas con bom-
bas y motobombas para
poder extraer el agua
desde el interior de es-
tas casas.

Sector que lamenta-
blemente siempre sufre
con la fuerte lluvia y
que aún no ha podido
ser solucionado. En este
sentido, el comandante
del Cuerpo de Bombe-
ros de San Felipe, Juan
Carlos Herrera Lillo,
señaló que la emergen-
cia se produjo «donde
está la parte del cerro,
la villa nueva, en la que
todos los años se inun-
da; estamos trabajando
con las bombas y moto-

bombas para impedir
que el agua siga ingre-
sando a las viviendas».

Herrera además pre-
cisó que ocho viviendas
se vieron afectadas por
esta inundación, la que
ya en el sistema frontal
pasado también había
generado estragos en la
zona.

Otro de los puntos
emblemáticos de inun-
daciones es la esquina
de la Avenida Maipú
con calle San Martín.
En ese lugar, el agua
cubría gran parte de la
calzada y la vereda.
Hasta el lugar llegó per-
sonal de la empresa sa-
nitaria para revisar so-
bre todo el sistema de
alcantarillado, sin em-
bargo, nada más pudie-
ron hacer con la gran
cantidad de agua acu-
mulada en ese sector.

Junto con esto, en
horas de la mañana se
decidió cerrar la Aveni-
da Encón para el tránsi-
to vehicular, y es que el
paso de autos grandes a
gran velocidad, produ-
cen un efecto de oleaje
del agua la que luego
ingresa a las casas que
se encuentran bajo el
nivel de la calle.

Es así como con ba-
rreras se cerró dicha ar-
teria para impedir que
esta situación vuelva a
pasar, como ya ha ocu-

rrido en años anteriores.
Además durante la ma-
drugada de ayer jueves,
un generador explotó
dejando sin suministro

eléctrico a una gran par-
te del sector sur de la
comuna, el que fue re-
puesto a eso de las 8:00
de la mañana.

0º 5º

-2º 8º

-1º 11º

0º 11º

-1º 14º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Decreto Alcaldicio Nº 2672 del 11.07.2022

Autorizase: Cambio del sentido en la circulación de vehículos para
las calles: Matrona Julia Lolas Ready y Comerciante Edison Meruane
Solano.

CARMEN CASTILLO TAUCHER
ALCALDESA

EJE VIAL
FECHA / HORARIO

MATRONA JULIA
LOLAS READY

COMERCIANTE
EDISON

MERUANE SOLANO

Inicio 16.07.2022
Horario: 00:00 hrs.

TRAMO

CIRCUITO
INTERNO
DE ESTAS

VIAS

MODIFICACIÓN
DEL TRÁNSITO

BIDIRECCIONAL
A

Sentido UNICO
NORTE - SUR

Extracto
Segundo Juzgado de Letras de Los Andes. En Causa Rol V-16-
2021, caratulada «Quijanes» sobre organización de comunidad de
aguas, se solicita citar a interesados en la organización de la Co-
munidad de Aguas Canal San José, cuenca río Aconcagua, comu-
na San Esteban y Santa María, a un comparendo para declarar
judicialmente su existencia, aprobar estatutos y elegir el primer di-
rectorio provisorio. El 11 de Julio de 2022 se resolvió: Como se
pide, vengan las partes a audiencia de conformidad con lo dispues-
to en el artículo 188 del Código de Aguas, el día 27 de julio de 2022,
a las 09:30 horas, la que será celebrada conforme al Acta N°53-
2020 de la Excma. Corte Suprema por videoconferencia, mediante
la plataforma Zoom, en el siguiente link: https://zoom.us/j/
97572416786?pwd=NTg0SE05SlVvZll0MVlGVE13MUZTQT09 ID
de reunión: 975 7241 6786 Código de acceso: 129746 Los compa-
recientes deberán contar los medios tecnológicos adecuados para
que la audiencia se desarrolle en forma adecuada, debiendo infor-
mar, previo a la misma, un medio expedito de comunicación a efec-
tos de coordinación. Las partes y sus apoderados deberán compa-
recer únicamente por vía remota, en atención a la limitación de afo-
ro del Tribunal. Carlos Tapia Gamboa, Secretario (S).

EXTRACTO INTERDICCIÓN

Extracto por sentencia dictada por el Juzgado
de Letras de San Felipe en causa ROL V-66-
2022, sobre interdicción definitiva y nombramien-
to de curador, de fecha 29 de junio de 2022, se
ha declarado interdicción por causa de demen-
cia a doña SILVIA GIOCONDA FERNÁNDEZ
LEIVA , cédula de identidad nacional N°
3.694.026-3, nombrándose como curador defi-
nitivo de su persona y sus bienes a su sobrina
doña MARÍA BELÉN GONZÁLEZ FERNÁNDEZ,
cédula de identidad nacional N°17.628.049-2, El
(La) Ministro de Fe.                                        14/3

C I T A C I Ó N

Se cita a Junta General Extraordinaria a los
miembros de la Comunidad de Aguas Canal
Dren Borgino para el domingo 31de julio de 2022
a las 15:00 horas en primera citación y el mis-
mo día, a las 15:45 horas en segunda citación,
en la Junta de Vecinos en Villa El Bosque, Los
Aromos S/N, ubicado a un costado de CERFAM,
comuna de Panquehue. Los objetos de dicha
Junta serán los siguientes:
1. Diagnóstico situación actual del Canal Dren

Borgino
2. Propuesta de coordinación comunidad
3. Pronunciamiento sobre el Balance,

Memoria y Estados Financieros.
4. Acuerdo de presupuesto de gastos

ordinarios y extraordinarios; determinación
de cuota a pagar por comuneros y cobro de
cuotas pendientes

5. Elección del directorio.
                    ……………………….
Participación:
Podrán participar en la Junta General Extraor-
dinaria los comuneros que se encuentren en los
Registros de la Comunidad a la fecha de la ce-
lebración de ésta y tengan sus cuotas sociales
al día.
Los comuneros podrán comparecer por sí o re-
presentados. El mandato deberá constar en ins-
trumento otorgado ante Notario Público, pero si
se otorga a otro comunero, bastará una carta
poder simple.
La calificación de poderes, si procediere, se
efectuará previo al inicio de la Junta.

DIRECTORIO
COMUNIDAD DE USUARIOS

CANAL DREN BORGINO

Cosoc San Felipe eligió a dirigente gremial de la salud como Vicepresidenta

El Cosoc se reunió este miércoles en su primera sesión ordinaria, en
donde además se eligió a la vicepresidenta del Consejo, María Ibaceta
González, dirigente gremial del Hospital San Camilo.

• En su primera sesión del período
2022-2026, los consejeros votaron
por María Ibaceta González y además
determinaron realizar seis reuniones
ordinarias anuales, además de otras
de carácter extraordinario para avan-
zar en distintas temáticas.-

No exenta de emo-
ciones y con varias de-
cisiones que marcarán
su línea de trabajo, el
Consejo Comunal de las
Organizaciones de la
Sociedad Civil (Cosoc)
de San Felipe 2022-
2026, desarrolló este
miércoles su primera
sesión ordinaria, en

donde se determinó la
cantidad de reuniones

que se efectuarán du-
rante el período de vi-
gencia de éste y además
se eligió -en proceso
que necesitó dos vota-
ciones- a la vicepresi-
denta del Consejo, Ma-
ría Ibaceta González,
dirigente gremial del
Hospital San Camilo.

Recordemos que el
Cosoc es un órgano de
participación ciudadana
representado por diri-
gentes de las distintas
organizaciones comuni-
tarias de carácter terri-
torial, funcional, sindi-
cal, gremial y de interés
público. Es presidido
por la alcaldesa Car-
men Castillo Taucher,
quien valoró la disposi-

ción y energía que
muestran cada uno de
los consejeros.

«Tuvimos mucha
participación, mucha
emoción, muchas ganas
de hacer bien una tarea
tan importante como es
aportar a la ciudad, y
cada una de las personas
que están representando
a la comunidad, de las
distintas entidades y or-
ganizaciones, dieron a

conocer cuáles eran sus
opiniones de lo que que-
remos, así que creemos
que este Cosoc será tre-
mendamente fructífero y
cada uno de los presen-
tes serán un gran aporte
a nuestra ciudad», pun-
tualizó la alcaldesa.

A su vez, la vicepre-
sidenta electa, María
Ibaceta, cuenta que lle-
va nueve años como di-
rigente gremial y 34
años  de servicio en la
salud pública, por lo que
agradeció la confianza
entregada por el resto de
los consejeros para po-
der representar y traba-
jar por los intereses de su
sector y de la ciudadanía

«Estoy muy conten-
ta, es una gran respon-
sabilidad liderar junto a
la alcaldesa Castillo, la
representación de las
organizaciones civiles,

es una entidad impor-
tantísima, porque aquí
plasmamos las necesi-
dades que tiene la co-
munidad, con muchas
ganas de trabajar, el
Cosoc es un equipo con
miembros que tienen
mucha trayectoria», de-
terminó la dirigente.

En esta primera se-
sión, los integrante del
Cosoc establecieron tam-
bién que las cuatro sesio-
nes anuales que exige la
ley como mínimo para el
funcionamiento y valida-
ción de éste, no eran su-
ficientes para poder tra-
bajar todas las temáticas
que requiere la comuni-
dad, por lo que decidie-
ron realizar una sesión
ordinaria cada dos meses,
además de reuniones ex-
traordinarias que permi-
tan avanzar en las distin-
tas áreas de trabajo.
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En visita a la ciudad de San Felipe:

Presidente Boric abordó tema del agua y Región de Aconcagua
En el marco de la

visita a San Felipe, el
presidente Gabriel Bo-
ric habló sobre temas
importantes para la ciu-
dad y el valle de Acon-
cagua. Uno de ellos, la
creación de la región de
Aconcagua y los desa-
fíos que se enfrentarán
para hacer frente a la
escasez hídrica que es-
tamos viviendo hace
más de una década.

El mandatario llegó
a la ciudad y visitó en
una primera instancia
las dependencias de la
prefectura y Segunda
Comisaría de Carabine-
ros de nuestra ciudad,
para posteriormente di-
rigirse hasta el Centro
Cultural Buen Pastor,
lugar en que sostuvo una
serie de encuentros, tan-
to con emprendedores
locales, dirigentes de los
APR y comités habita-
cionales.

Pasadas las 17:30
horas, Boric llegó al
Buen Pastor donde fue
recibido por la alcalde-
sa Carmen Castillo jun-
to a su equipo de traba-
jo, además de la delega-
da presidencial provin-
cial, Scarlett Valdés y la
diputada María Francis-
ca Bello y el diputado
Nelson Venegas, poste-

riormente se sumó la se-
nadora Isabel Allende.

De inmediato se di-
rigió al salón principal
del recinto, sin antes sa-
ludar a la monjita que lo
esperaba en la puerta de
la Iglesia, quien emocio-
nada relató que le deseó
mucho éxito y parabie-
nes en su gestión al
mando del país.

La reunión se pro-
longó por casi una hora,
instancia en la que em-
prendedores locales de
distintos rubros pudie-
ron dialogar y comentar
la realidad que se vive
en nuestra ciudad.

En este sentido, el
presidente Gabriel Boric
señaló que «tuvimos una
provechosa reunión con
emprendedores y em-
prendedoras de San Fe-
lipe, del valle del Acon-
cagua, y estoy contento
porque cuando uno lo-
gra conversar con la
gente y ve la realidad de
la gente que está em-
prendiendo con una pi-
zzería que se quedó sin
pega después de la pan-
demia, o la presidenta
del sindicato de la feria
libre de acá, o bien, el
encargado del pueblito
artesanal y como han
tenido que lidiar con la
competencia de la in-

dustria China, quedan
más claros los proble-
mas y el cómo podemos
enfocar mejor las solu-
ciones».

En ese mismo con-
texto, el mandatario les
comentó que «les conté
de las diferentes medi-
das que estamos toman-
do, sobre todo de Serco-
tec y Corfo,  y además
del nuevo Fogape’ que
hemos establecido, que
va apuntado sobre todo
a las empresas que les
fue negado anterior-
mente, para poder
apuntalar a los que más
lo necesitan, y también
la capitalización que
hicimos del Banco Esta-
do con el objetivo de
ayudar a las empresas
no bancarizadas.

«Muchas empresas
necesitan un apoyo, y
nuestro gobierno será
de la Pymes y empren-
dimientos. Conversa-
mos del subsidio espe-
cial para las Pymes en
el caso del sueldo míni-
mo y las negociaciones
permanente con las 14
organizaciones de Pyme
a nivel nacional para
justamente no olvidar-
nos y mejorar la ley de
pago a 30 días, la ley de
compras públicas del
Estado, ver cómo mejo-
rar el alza el precio de
los combustibles. Cono-
cimos la realidad espe-
cífica de San Felipe,
agradecido de las auto-
ridades, la alcaldesa,
delegada, parlamenta-
rios», agregó.

TEMA HÍDRICO
Posterior a su voce-

ría, el mandatario sostu-
vo una reunión con diri-
gentes de los APR, ins-
tancia en la que dialogó
con Humberto Gonzá-
lez, gerente del APR de
La Troya. De esta cita,
Boric sostuvo que «sa-
bemos la situación crí-
tica del agua en todo
Chile, pese a que hemos
tenido lluvias, seguimos
teniendo un déficit hí-
drico importante, en el

Presidente Gabriel Boric a la salida luego de vi-
sitar la prefectura y Segunda Comisaría de Ca-
rabineros de San Felipe.

Pasadas las 17:30 horas, el mandatario llegó hasta el Centro Cultural
Buen Pastor donde se reunió con emprendedores.

A su salida, saludó alegremente a las personas que lo esperaban.

valle es especialmente
crítico».

En esa misma línea,
el presidente profundizó
mucho más, e indicó que
«tomamos una decisión,
en Chile hay sequía y
saqueo, tenemos una
mala distribución y mal
uso de recursos de agua
por algunas actividades
productivas que van en
detrimento de otras. Por
lo tanto, lo que tenemos
que hacer, es un uso más
eficiente del recurso».

Es por esto que una
de las medidas adopta-
das por el gobierno tie-
ne relación con la mejor
distribución del recurso
que lamentablemente es
cada vez más escaso. En
este contexto, el jefe de
Estado manifestó que
«vamos a generar los
consejos de cuenca, que
la administración del
agua sea con enfoque de
cuencas, y así todos los
que se abastecen a lo
largo del camino del
agua, puedan tener ac-
ceso al recurso y no so-
lamente los que están
más arriba o los agri-

cultores de monocultivo,
que muchas veces termi-
nan generando un tre-
mendo daño al resto de
la industria, así como
también el reciclaje de
aguas grises».

REGIÓN DE
ACONCAGUA

En su visita, Boric
también tuvo palabras
para referirse al debate
que se está dando por la
creación de la región de
Aconcagua y Chiloé,
que está dentro del bo-
rrador de la nueva cons-
titución que deberá ser
votado el próximo 4 de
septiembre.

En este sentido, el
presidente señaló que
«son parte del debate
constituyente y a lo que
el pueblo tendrá que re-
ferirse en el plebiscito
del 4 de septiembre. No-
sotros por cierto vamos
a respetar y en caso de
aprobarse, vamos a en-
tregar todas las herra-
mientas para que la re-
gión pueda despegar».

El mandatario ade-
más precisó que «hoy la

descentralización la te-
nemos que llevar a
cabo, la tenemos que
sacar adelante y esta-
mos destinando recur-
sos a las municipalida-
des para que este año
puedan superar la in-
versión en los últimos 8
años en proyectos muni-
cipales».

Finalmente, Gabriel
Boric aseguró que «no-
sotros vamos a apoyar y
generar todas las condi-
ciones para que, de
aprobarse la nueva
constitución, esta región
pueda tener todos los
elementos que necesitas
para despegar».

Visita del mandata-
rio a nuestra ciudad que
culminó a eso de las
20:30 horas, y por su-
puesto que las fotos y
‘selfies’ no faltaron. Y es
que lejos de subirse a los
vehículos que lo espera-
ban, el mandatario salió
a saludar a las personas
que lo esperaban en el
exterior durante horas,
soportando la lluvia y el
frío extremo que se ha-
cía sentir a esa hora.

CRÓNICA
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En la simbólica Calle Brasil:

Alcalde Mauricio Quiroz inicia Plan de Seguridad Vial Rural de Putaendo

Este martes el alcalde Mauricio Quiroz entregó el terreno para la insta-
lación de lomos de toro en dicha ruta, dando inicio al anhelado ‘Plan
Municipal de Seguridad Vial Rural’.

• El plan contempla la construcción
de lomos de toro, resaltos y diversos
dispositivos para dar más seguridad
a los habitantes del mundo rural. Ve-
cinos del sector de Calle Brasil agra-
decieron la gestión de la actual ad-
ministración municipal, tras años de
espera en la instalación de equipa-
miento que permita disminuir la ve-
locidad en la ruta.

P U T A E N D O . -
Fue la tarde de este
martes 12 de julio
cuando el alcalde
Mauricio Quiroz,
junto a los ediles
Mariana Bravo y
Carlos Gallardo,
llegaron hasta Calle
Brasil para asistir a la
protocolar entrega de
terreno de la instala-
ción de lomos de toro
en dicha ruta, dando
inicio al anhelado
‘Plan Municipal de
Seguridad Vial Ru-
ral’.

La primera autori-
dad comunal explicó
que la iniciativa fue
un compromiso de
campaña, debido al
sentir generalizado
del mundo rural so-
bre la inseguridad de
los caminos y carrete-
ras por las altas velo-
cidades de los con-
ductores.

En los primeros
meses en su ejercicio
en la alcaldía, Quiroz
recurrió a diferentes
fuentes de financia-
miento para ir en ayu-
da de las miles de fa-
milias del mundo ru-
ral que anhelan mejor
seguridad en sus ru-
tas.

«Iniciamos este
plan en Calle Brasil,

porque es un sector
simbólico: Aquí veci-
nas y vecinos han es-
perado por más de
10 años obras de es-
tas características.
De hecho, había se-
ñaléticas de lomos de
toro instaladas. No-
sotros estamos pa-
gando una deuda,
pero además esta-
mos comprometién-
donos con todas las
localidades de Pu-
taendo ante el au-
mento de los acci-
dentes y la inseguri-
dad en los caminos
rurales», explicó el
alcalde Mauricio
Quiroz.

En esta primera
etapa se invertirán
más de 140 millones
de pesos. A través
Fondo de Mejora-
miento a la Gestión
Municipal, hay 81
millones de pesos
destinados al Plan de

Seguridad Vial y tam-
bién habrá financia-
miento desde el Fon-
do Regional de Inver-
sión Local (FRIL).
Como es un Plan que
continuará en los
próximos años, ha-
brá una entrega per-
manente de recursos
para obras de seguri-
dad rural en los dis-
tintos puntos de Pu-
taendo.

Por su parte, veci-
nas y vecinos de Calle
Brasil agradecieron la
cercanía de las auto-
ridades, después de
años de espera en la
instalación de lomos
de toro en el sector.
Un sueño que hoy se
empieza a hacer rea-
lidad.

«Fueron años de
espera, pero ahora
gracias al señor al-
calde por fin comen-
zarán los trabajos.
Todos los vecinos de

acá anhelábamos es-
tas obras. Esto servi-
rá para que los veci-
nos, niños y adultos
mayores puedan sa-
lir a la calle. Muchas
veces no podemos
salir a caminar por-
que hay mucha velo-
cidad. Queremos que
los conductores dis-
minuyan un poco la
velocidad cuando
transiten por esta
calle», expresó Ma-
ría Sánchez, presi-
denta de la Junta de
Vecinos N°4 de Calle
Brasil.

PRIMERA ETAPA
En la primera

etapa del Plan se ins-
talarán 11 dispositi-

vos de seguridad dis-
tribuidos de la si-
guiente manera: Seis
intervenciones en la
Ruta E-711 (Las Coi-
mas); tres en la mis-
ma Calle Brasil y dos
en Quebrada de He-
rrera. Estos últimos
lomos de toro esta-
rán a la altura de la
Población La Plazue-
la.

En este sentido, el
municipio también
trabaja la futura lici-
tación de obras de se-
guridad vial en secto-
res como en las calles
Juan Rozas, José An-
tonio Salinas, entre
otros.

Además, se suma-
rán las obras que rea-

lizará la Dirección de
Vialidad, entidad que
depende del Ministe-
rio de Obras Públicas
(MOP), en las afueras
de las escuelas ‘San
Alberto’ de Rincona-
da de Guzmanes y
‘María Leiva’ de Las
Coimas.

Como se trata de
un plan permanente
en los próximos años,
el objetivo es abarcar
la mayor cantidad de
sectores rurales, de
acuerdo a los lugares
que el mismo muni-
cipio ha establecido
como ‘zonas críti-
cas’ a lo largo y an-
cho de todo el terri-
torio comunal pu-
taendino.

Valeria Segura debió postergar lanzamiento de rifa que se realizaría hoy
La mañana de

ayer nos visitó Vale-
ria Segura Soto, de
48 años de edad, ve-
cina de Villa El Cane-
lo Nº1, quien ha labo-
rado por mucho tiem-
po como guardia de
seguridad en varias
empresas de Aconca-
gua.

Como recordarán,
hemos pedido a nues-
tros lectores que la
apoyen económica-
mente con sus rifas,
ya que ella desde hace
bastante tiempo ha
venido enfrentando

distintos desafíos per-
sonales en el área de
su salud. Primero fue
un agresivo cáncer,
ante el cual se some-
tió a las terapias y lo-
gró salir adelante;
posteriormente otros
males le afectaron
pero también logró
salir adelante. Lo
cierto de su situación
es que actualmente
ella no puede laborar,
necesita del apoyo de
nuestros lectores para
comprar sus reme-
dios y otros insumos
de uso personal, es

por ello que está rea-
lizando una Rifa Soli-
daria, la que viene
cargada de premios
para toda la familia.

El valor de cada
número es de $1.000
y los premios son muy
variados. Una caja de
mercadería; un tosta-
dor de pan eléctrico;
un hervidor, una ju-
guera, un set de toa-
llas, cremas de lim-
pieza más loción, cre-
mas corporales, set de
herramientas, lentes
para el sol, set de cos-
méticos, una polera y

premios sorpresa.
También se sortearán
varias Gif Card para
Raconto, panaderías
y otros comercios de
nuestra ciudad.

SUSPENDE RIFA
No obstante y se-

gún nos lo informó
Valeria, su salud vol-
vió a decaer estas úl-
timas semanas, lo que
sumado a las lluvias le
ha impedido vender
los números de su
rifa. Debido a lo ante-
rior, actualmente se
encuentra forzada a

suspender dicho sor-
teo, hasta nuevo avi-
so, pues es menos del
10 por ciento de los
números los que ha
logrado vender.

Quienes quieran

contactar a Valeria o
bien depositarle cual-
quier suma, hasta
$1.000, pueden lla-
marla al +56 9 9981
4304, y su Cuenta
RUT es: 10.532.548-7.

Valeria Segura debió suspender el sorteo de su
rifa debido a la escasa cantidad de números
vendidos.
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Tal como se aprecia en la imagen, la pared luce
totalmente mojada.

Vecina del Condominio Peumayén:

Denuncia filtraciones y que Serviu ‘se lava las manos’ y no acata ley

COMUNIDAD

Siguen los proble-
mas para los vecinos del
Condominio Peumayén.
En este caso Layci Jo-
fré Yanca está recla-
mando públicamente
contra el Serviu San
Felipe porque «se están
lavando las manos»,
dice, al no tener una so-
lución a un problema de
filtración que está afec-
tando a su casa, especí-
ficamente las paredes.
Agua que viene desde el
piso de arriba de su ve-
cina donde tiene la co-
cina.

Layci cuenta que ha
ido a muchas institucio-
nes, entre ellas el Sernac
de donde le contestaron.
De todas maneras dice
que hizo las consultas
en varias partes, entre
ellos Carlos Carrillos,
«donde me acerqué
para que me entregara
los planos, ellos pucha,
ningún problema, me
entregaron todos los
planos para saber dón-
de estaban las tuberías,
todo. Fuimos al Serviu
donde me dijeron que yo
tenía que hacer una de-
manda civil en contra
de mi vecino para poder

arreglarlo, pero el Ser-
nac nos dice que tene-
mos cinco años desde
que nos entregan las vi-
viendas, que tenemos un
seguro de instalación, y
yo estoy dentro de esos
cinco años porque la
casa la entregaron hace
cuatro, entonces ellos
dicen que yo solamente
tengo que hacer una
demanda civil contra mi
vecino, siendo que se
supone que tenemos se-
guro porque somos vi-
vienda social. Pero
ellos no nos quieren so-
lucionar el problema»,
señala.

Dice que su pared
para el lado del patio
«está toda mojada a
ambos costados y eso
tampoco es para vivir
bien, tranquilos, porque
todos los días cae agua,
ahora está todo mojado,
secamos con secadora,
ponemos estufa, pero al
otro día amanece todo
húmedo y nadie dice:
‘Oye, tienen ese seguro,
vamos a hacer las ges-
tiones, investigar, averi-
guar’. No, nada, el Ser-
viu se lava las manos y
no nos ayuda en nada,

no tenemos ninguna so-
lución, siendo que noso-
tros tenemos el seguro
de los cinco años por
ser vivienda social. Pu-
cha, hemos ido a todos
lados, fuimos a la mu-
nicipalidad, porque se
suponía que había
como un mediador de
vecinos, y nos informa-
ron que ya no existía
por un tema de costo de
la municipalidad ya no
está eso. Entonces nos
mandaron al Departa-
mento de Obras, donde
nos dijeron que sola-
mente teníamos que ha-
cer una denuncia, de-
manda al Juzgado de
Policial Local contra
mi vecino para que
Obras pudiera investi-
gar. Pero eso cuánto
tiempo se va a demorar.
Yo llevo una semana
así, antes de la lluvia
empezó, pero hora se
nos salió la pintura; yo
había estucado la pa-
red, el yeso ya se salió,
en el techo también es-
taba estucado, también
se salió en esos secto-
res donde está todo hú-
medo. Tengo una red de
electricidad cerca don-
de está húmedo, enton-
ces si sigue filtrando
capaz que me tome la
red eléctrica y me deje
sin luz, entonces no sé
qué más puedo hacer. O
sea ya hice las consul-
tas a Sernac, ya envia-
mos los papeles y todo,
pero tampoco eso es
algo que sea de aquí a
una semana, sino que
va a ser en dos meses
que puedan venir».

- Reiterar que el
agua se filtra del veci-
no de arriba, ese es el
problema.

- De arriba, porque
estas casas son dúplex,
entonces son de tres pi-
sos, pero son dos casas
en una y donde estoy yo
en mi habitación, arriba,
ellos tienen la cocina.
Entonces las filtracio-
nes de donde se supone
que cae el agua debe

estar el calefón, porque
subimos el fin de sema-
na a hablar con ellos y
ver qué era y todo, pero
en su casa en sí no se ve
ninguna filtración, en-
tonces tiene que ser por
dentro y los tubos están
dentro de los ladrillos,
como es ladrillo prince-
sa los deben haber pues-
to entre medio. Para po-
der arreglarlo hay que
entrar a picar. Si noso-
tros picamos o ellas pi-
can o hacen tira para
arreglar, el seguro no los
va a cubrir cuando sal-
ga, no sé, de aquí a cua-
tro meses ya está listo,
vamos a ir a arreglarlo.
Si nosotros lo arregla-
mos, el seguro no nos va
a cubrir.

- Porque hay una
intervención ahí.

- Exacto, entonces
quedamos a manos cru-
zadas.

- ¿Dónde le dicen a
usted que tiene este
tipo de seguro, en la
misma constructora
de Carlos Carrillo?

- Sí, Carlos Carrillo
nos informó que había
un seguro que se supo-
ne son de 120 días des-
de que entregan la casa
ellos se tienen que ha-
cer cargo, en este caso
son cuatro años, enton-
ces ellos no tienen nada
que ver con ese seguro,
el que tiene que hacerse
responsable -porque so-
mos viviendas sociales-
es el Serviu.

- Porque ese segu-
ro de cinco años es
para enfrentar el pro-
blema que tiene usted
de filtración.

- Exacto, por la ley
20.016 que está, o sea
usted la busca y le va a
salir en calidad de la vi-
vienda... es la ley de ca-
lidad de la vivienda.

- ¿De ahí usted fue
a Serviu y se entrevis-
tó con la Delegada?

- Claro, justo noso-
tros ibamos a preguntar,
ella sale y nosotros le
hicimos todas las con-

sultas y ella dijo: ‘No,
una demanda civil, aquí
no podemos solucionar
nada’. Nos mandó a ha-
blar con un caballero
quien también dijo que
la ley era la ley y que
ellos no podían hacer
nada, entonces igual
tuve una discusión ahí
con el caballero porque
le dije ya, es ley, somos
viviendas sociales, en
cierta forma tampoco se
puede arrendar y aquí
hay muchas viviendas
que se arriendan, si us-
ted me está hablando de
ley, también tenemos
que partir por lo básico.

- ¿Usted llamó al
Serviu Valparaíso?

- Al Serviu Valpa-
raíso hablé ayer (mar-
tes), es que nos movi-
mos mucho, fuimos a la
Gobernación a pregun-
tar a un abogado para
que nos informara, nos
diera consejo y todos
dicen que aquí en San
Felipe tienen que solu-
cionarlo, porque el Ser-
viu es el encargado en
cierta forma, en Valpa-
raíso no pueden hacer
mucho porque no saben
de este proyecto, porque
como ya pasó el tiempo
entonces quedamos a

brazos cruzados. Pero si
yo me sigo inundando
en la pieza, si sigo con
esta filtración, la estruc-
tura se va a echar a per-
der, porque hay ladrillos
y los ladrillos con el
agua también se van ha-
ciendo tira, entonces ahí
qué voy a hacer.

- Emplacemos a las
autoridades.

- Claro, pucha que
ellos en realidad no
manden la pelota para
un lado a otro y se ha-
gan responsable de lo
que está ocurriendo. No
soy la única porque yo
subí esto a Facebook,
tengo unas vecinas que
están y una vecina que
vive en una casa, min-
usválido, tiene el mismo
problema, pero mi veci-
na trata de arreglarlo, de
cerrar las llaves, de que
no me caiga, me entien-
de. No soy la única que
está con este problema,
y ¿por qué no hacen
nada?, porque todos se
lavan las manos. Si son
viviendas sociales, yo
no necesito que me ven-
ga a pintar, sino que
arreglar las cañerías
porque yo no puedo ha-
cer eso si tengo un se-
guro.

En la orilla del marco de ventana también se
puede apreciar la humedad en la pared.
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¡Con toda la carne a la parrilla! Así
celebrarán los 25 años de la Villa El Señorial

Erika Álvarez, presidenta de la Junta de Vecinos
de la Villa El Señorial.

• Junta de Vecinos se la jugó y tie-
ne preparado un gran número de
eventos para todos sus vecinos y
vecinas.-

A partir del 30 de
julio, la Junta de Ve-
cinos (JJVV) de la Vi-
lla El Señorial cele-
brará con todo sus 25
años de vida, y es que
han preparado una
serie de actividades
para conmemorar di-
cha festividad.

Así lo dijo la pre-
sidenta de la JJVV,
Erika Álvarez ,
quien detalló que
«tenemos el aniver-
sario, primera vez
que lo vamos a cele-
brar porque tene-
mos una directiva
súper motivada, es-
tamos el 30 de julio,
solicitamos el orfeón
a las 11:00 de la ma-
ñana, van a venir a
la placita de la Villa
El Señorial y des-
pués al medio día es-
tán todos invitados a
un coctel a la zona y

ver los avances que
ha tenido la villa en
estos 25 años».

Además, Álvarez
agregó que «a las 4
de la tarde tendre-
mos un show, tene-
mos a los dobles de
varios artistas por
confirmar. También
el domingo tenemos
una muestra de em-
prendedores en la
sede manualidades,
coleccionistas, están
todos invitados a ex-
poner sus emprendi-
mientos para que los
puedan conocer los
vecinos».

Pero eso no es
todo, y es que el de-
porte también será
parte de esta festivi-
dad. «Y se está pro-
yectando un campeo-
nato de fútbol el 6 de
agosto en la tarde,
está coordinado y se

piensa hacer un cam-
peonato de la villa,
están invitados a for-
mar equipos de las 6
etapas y esperamos
que los niños se pue-
dan inscribir y moti-
var, así como tam-
bién los jóvenes artis-
tas de la villa para
que puedan celebrar
junto a nosotros»,
agregó.

« P r e t e n d e m o s
que se mantenga
con los años y se
vaya perfeccionan-
do, mejorando y que
sea cada vez más
entretenido,  con
mejores bandas,
que vengan artistas
más conocidos, así
que bienvenidos to-

dos los que quieran
apoyar», señaló la
presidenta.

En la oportuni-
dad, Erika Álvarez
además realizó un re-
paso de lo que han
sido estos 25 años de
vida de este sector en
que viven cientos de
familias. «En el año
1997 se organizó la
primera junta de ve-
cinos, en todo este
tiempo se ha logrado
mantener, con dife-
rentes dirigentes al
mando y se ha man-
tenido, que es lo im-
portante, una orga-
nización comunita-
ria que sigue traba-
jando y hermosean-
do nuestra Villa El

Señorial.
«Acá por ejemplo

es una villa de 1.500
casas, con 6 etapas,
se fue entregando de
a poco, es una villa
súper grande, es difí-
cil para una JJVV
darle solución para
los vecinos en parti-
cular, queremos ha-
cerlo lo mejor posi-
ble, tenemos que es-
tar trabajando en va-
rios proyectos», aña-
dió.

Finalmente, la
presidenta de la
JJVV contó cuáles
son los desafíos que

se vienen, diciendo
que «ahora se apro-
bó el arreglo de la
cancha que es muy
importante por la
cantidad de vecinos
que hay. Lomos de
toro, alarmas comu-
nitarias y así se va
trabajando, sabemos
que hay más etapas,
vecinos que necesi-
tan muchas cosas y
en eso estamos tra-
bajando. Todo el tra-
bajo que se hace
siempre es para la
comunidad, siempre
para los vecinos y
vecinas», cerró.

COMUNIDAD
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Roban automóvil de alta gama y diversas
especies de Depósito Municipal

Hernán Herrera Caballero, administrador muni-
cipal.

• Administrador municipal lamentó la
suma violencia con que actuaron
delincuentes, quienes maniataron al
guardia de seguridad del recinto.-

Un vehículo de
alta gama, correspon-
diente a un automóvil
marca BMW que ha-
bía sido incautado
por la policía, tres bi-
cicletas y cilindros de
gas, fueron algunas
de las especies que
sustrajeron delin-
cuentes que irrum-
pieron este jueves en
las dependencias del
Depósito Municipal
ubicado en Villa El
Carmen.

Según informó el
administrador muni-
cipal, Hernán He-
rrera Caballero,
este hecho se registró
a eso de las 3.30 ho-
ras de la madrugada,
cuando tres sujetos
ingresaron hasta las
instalaciones munici-

pales, donde luego de
intimidar y maniatar
al guardia de seguri-
dad del recinto, pro-
cedieron a sustraer
diversas especies, en-
tre ellas un automóvil
marca BMW, corres-
pondiente a una in-
cautación practicada
por la policía en el
marco de un operati-
vo por la Ley de Dro-
gas.

« L a m e n t a m o s
este hecho delictual
que ha acontecido en
los corrales munici-
pales y donde a dife-
rencia de ocasiones
anteriores, ha sido
un hecho de carácter
violento, donde un
guardia fue amarra-
do, amedrentado con
un arma blanca, y en

consecuencia se de-
bió proceder de ma-
nera rápida, para
contener al guardia
y conversar con él»,
señaló Herrera,
quien inmediata-
mente después de ser
informado sobre lo
que pasó, concurrió
junto a funcionarios
del Depósito Munici-
pal, para verificar en
terreno lo aconteci-
do.

Los delincuentes,
además, se llevaron
un computador y las
llaves de varios auto-
móviles, por lo que se

está disponiendo las
medidas que permi-
tan reforzar la seguri-
dad de este recinto.

Asimismo, Her-
nán Herrera afirmó
que efectuó la denun-
cia correspondiente

ante Carabineros, rei-
terando que resulta
lamentable el nivel de

violencia con que ac-
tuó este grupo de an-
tisociales.
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El Central quiere adueñarse de uno de los pasajes a gran final de la ‘Orejona’

VAN POR UNA COPA MÁS GRANDE.- El Central de Putaendo es favo-
rito en la llave que animará con Pedro Cabrera Colarte.

Solo si el clima lo
permite, este sábado
se jugarán los parti-
dos correspondientes
a las semifinales de la
Copa de Campeo-
nes Femenina. En
la instancia de los
cuatro mejores de la
principal competen-
cia futbolística en la
categoría mujeres, el
equipo Central de
Putaendo será uno de
los actores estelares.

El conjunto pu-
taendino será el encar-

gado de abrir la jorna-
da cuando a las cuatro
de la tarde enfrente a
las porteñas del Pedro
Cabrera Colarte, un
rival de peso, pero com-
pletamente abordable.

Esta vez las semi-
finales se jugarán en el
estadio Lucio Fariña
de Quillota, mientras
que desde la testera de
la ARFA Regional ra-
tificaron que la gran
final de la ‘Orejona’ fe-
menina se jugará en el
estadio Sausalito de

Viña del Mar, mismo
recinto que también
será escenario del par-
tido por el tercer lugar
que se disputará una
vez concluida la fina-
lísima.
Programación
semi finales

Sábado 16 de julio,
Estadio Lucio Fariña
(Quillota)

16:00 Central de
Putaendo – Pedro Ca-
brera Colarte

17:30 Sara Braun
– Cóndor de Placilla

Esta noche Christian Lovrincevich dará una cátedra de fútbol

Christian Lovrincevich es un destacado profesio-
nal del fútbol.

Trasandino jugará el domingo un partido clave ante Deportes Concepción

Si quiere seguir soñando con el ascenso, Trasandino no puede perder
ante Deportes Concepción.

Este domingo en
la capital de la Octa-
va región, Trasan-
dino de Los Andes
deberá hacer frente a
Deportes Concep-
ción en un partido
que puede resultar
decisivo en las aspi-
raciones de los de
Arrué para poder pe-
lear el ascenso a la
Primera B.

El duelo contra el
cuadro penquista está
agendado para las
tres de la tarde del sá-
bado y corresponde a
la décimo tercera fe-

cha de la rueda de re-
vanchas.

Programación
fecha 13ª
Sábado 16 de julio

15:30 Valdivia –
Lautaro

21:00 San Marcos
– Real San Joaquín
Domingo 17 de
Julio

15:00 General Ve-
lásquez – San Anto-
nio

15:00 Concepción
– Trasandino

18:00 Limache –
Iberia

Miércoles 19 de
Julio

17:00 Rodelindo –
Independiente
Tabla de
Posiciones
Lugar Ptos.
San Marcos 23
Gral Velásquez 23
Concepción 19
Rodelindo 17
Trasandino 17
Valdivia 17
Real San Joaquín16
San Antonio 14
Iberia 14
Lautaro 13
Independiente 13
Limache 10

El ex entrenador
de Unión San Felipe
y actual Secretario
Técnico del club ar-
gentino Banfield (Se-
rie A), Christian
Lovrincevich, dic-
tará esta tarde vía
Zoom, una charla to-
talmente gratuita,
dirigida especial-
mente a quienes
quieran sumar cono-
cimientos sobre los
estilos y modelos de
juego en el fútbol

moderno.
La disertación que

puede servir de mu-
cho a entrenadores y
monitores que se des-
empeñan en el ba-
lompié (profesional y
amateur), será a to-
das luces muy intere-
sante y didáctica, ya
que el profesor Lo-
vrincevich goza de un
alto prestigio a nivel
internacional.

El profesional
quiso hacer extensi-

va la invitación a la
gente de San Felipe y
el valle de Aconca-
gua en general, a raíz
del cariño que tiene
por la zona, en la
cual él vio que existe
un gran entusiasmo
por quienes están li-
gados a la actividad.
«San Felipe me ha
cobijado tantas ve-
ces, yo respeto y ad-
miro mucho al pue-
blo chileno, es por
eso que quiero invi-

tar a esta charla
donde hablaremos
del juego institucio-
nal que hacemos acá
(Banfield), además
de hacer análisis del
fútbol actual, creo
será una buena oca-
sión a sumar herra-
mientas y conoci-
mientos de esto que
tanto nos gusta»,
dijo el entrenador.

Quienes deseen
integrarse a la cita de
hoy, deben conectar-

se a las siete de esta
tarde al ID:

89616026770, Con-
traseña: 2022.
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AMOR: Le recomendaría que se pusiera en
el lugar de la otra persona para tener una
idea de lo que le pasa. SALUD: Cuidado
con los accidentes. DINERO: Termine la pri-
mera quincena de julio analizando los posi-
bles escenarios para sus proyectos. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 6.

AMOR: Es el momento en que su corazón
debe dejarse inundar por ese amor que está
llegando a usted. SALUD: No se descuide,
evite excesos. DINERO: Necesita poner
más atención en su trabajo ya que es im-
portante que no deje pasar detalle alguno.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 15.

AMOR: Es mejor que evite cualquier men-
tira en la relación y más cuando algo se
está iniciando. SALUD: No exagere cuan-
do se trata de la diversión. Cuidado. DI-
NERO: Es momento de entregar buenos
aportes en su trabajo. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 9.

AMOR: Acérquese lo más que pueda a los
suyos para disfrutar cada instante que pase
con ellos. SALUD: Evite los excesos, cuí-
dese más. DINERO: Cuidado, averigüe muy
bien sobre las propuestas que le están ha-
ciendo antes de involucrarse más. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: Dilatar las cosas entre usted no le hace
bien a ninguno de los dos ya que pierden tiem-
po que podrían pasar juntos. SALUD: No tome
el tema de salud como algo sin importancia. DI-
NERO: Para hacer crecer sus finanzas estas las
debe manejar con responsabilidad. COLOR:
Negro. NÚMERO: 23.

AMOR: Renueve el amor con su pareja o
con los suyos, pero no lo haga solo esta vez
sino siempre. SALUD: Debe poner atención
a su salud, cuídese. DINERO: Cuidado, es
mejor que vea bien y no confíe sus ideas a
nadie o puede terminar traicionado/a. CO-
LOR: Ámbar. NÚMERO: 4.

AMOR: Hay relaciones que deben y pue-
den ser retomadas siempre y cuando am-
bos estén de acuerdo. SALUD: Le afecta el
exceso de trabajo, no se desgaste. DINE-
RO: Aunque las cosas parezcan imposibles
usted no se debe desalentar. COLOR: Lila.
NÚMERO: 29.

AMOR: Ese momento de inestabilidad emo-
cional lo terminarán sintiendo quienes es-
tán cerca suyo. SALUD: Renovar energías
será lo principal este día. DINERO: El éxito
se concretará a quienes se la juegan con
todo por el logro de sus objetivos. COLOR:
Verde. NÚMERO: 2.

AMOR: La decisión recae en usted y en na-
die más, ya que es su felicidad la que está en
juego. SALUD: Sus hábitos se pueden ver
afectados por el estrés. DINERO: No se que-
de solo en las intenciones, para ser exitoso/a
no solo debe quedarse en las puras ideas.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 14.

AMOR: Cuidado estar persiguiendo una fan-
tasía que está solo en su cabeza. SALUD:
Cuidado con desordenarse mucho. DINE-
RO: Cuidado con terminar la quincena con
problemas en el trabajo, sea más precavi-
do/a en las finanzas y en su trabajo. CO-
LOR: Burdeo. NÚMERO: 18.

AMOR: El amor no se debe entregar como si
fuera algo que se debe controlar, el asunto es
amar con todo. SALUD: Cuidado con los tras-
noches. DINERO: Grandes posibilidades de
concretar negocios nuevos y que serán exito-
sos. Las cosas pueden comenzar a mejorar.
COLOR: Morado. NÚMERO: 16.

AMOR: Un capricho puede terminar en una com-
plicación mayor en su relación actual. SALUD:
No vale la pena que se deje influenciar por las
situaciones de estrés. DINERO: Haga crecer sus
finanzas para enfrentar de mejor manera los pro-
blemas económicos que pudieran venir. COLOR:
Naranjo. NÚMERO: 11.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Llay Llay cuenta con el primer Centro de Autismo
Popular financiado íntegramente por el municipio

El equipo profesional, compuesto por Fonoaudiólogo, Terapeuta Ocupa-
cional, Psicólogo y Psicopedagogo, junto al alcalde Edgardo González
Arancibia.

Diversas autoridades provinciales y parlamentarias participaron del tradicional corte de cinta que
dio por inaugurado el nuevo Centro de Autismo Popular.

El centro es financiado íntegramente por el municipio, tanto en pago a
profesionales a cargo como en la habilitación del espacio que cuenta con
salas especialmente acondicionadas.

• Iniciativa pionera en la Región de
Valparaíso, permitirá que cerca de
100 niños y sus familias reciban aten-
ción gratuita y de calidad, en las cer-
canías de sus hogares.-

LLAY LLAY.-
Tras años de un ar-
duo trabajo, final-
mente se pudo con-
cretar una de las más
importantes iniciati-
vas impulsadas por
la actual administra-
ción municipal. Se
trata del Centro de
Autismo Popular,
primer dispositivo
de salud de estas ca-
racterísticas en el
Valle del Aconcagua
y que entregará de
manera gratuita,
atención profesional
a cerca de 100 niños
llayllaínos y sus fa-
milias.

Este centro, pio-
nero en el Valle del
Aconcagua y en la Re-
gión de Valparaíso, es
financiado íntegra-
mente por el munici-
pio, tanto en la habi-
litación del espacio,
que cuenta con salas
especialmente acon-
dicionadas para la
atención profesional,
como también el cos-
to del equipo profe-
sional, compuesto

por Fonoaudiólogo,
Terapeuta Ocupacio-
nal, Psicólogo y Psico-
pedagogo. Está ubica-
do en Calle Lynch
N°280, a un costado
del gimnasio munici-
pal.

«Esta es una exce-
lente iniciativa, por-
que en la comuna te-
nemos registrados
más de 100 casos de
niños que están con
TEA, por lo que esto
va a favorecer mucho
a las familias y a los
niños, principalmen-
te porque en Llay
Llay no había un lu-
gar especializado en
autismo, solo en al-
gunos centros médi-
cos hay un fonoau-
diólogo, un terapeu-
ta ocupacional y más
de la mitad de las fa-
milias tiene que salir
de la comuna para
poder recibir aten-
ción, lo que implica
no solo viajar, sino
que los costos mone-
tarios que son muy
elevados, el tiempo,
la locomoción, por lo

tanto es una excelen-
te iniciativa que se
está concretando
para las familias lo-
cales»,  señaló Pía
Becerra, presidenta
de la Agrupación
‘Meraki, Bienveni-
do a Mi Mundo’ de
Llay Llay.

Por su parte, el al-
calde Edgardo
González Aranci-
bia, expresó que «es-
tamos felices, es un
día para estar orgu-
lloso, para celebrar y
agradecer, sobre
esta iniciativa que
está comenzando,
que es el primer y
único Centro de Au-
tismo Popular muni-

cipal del Valle del
Aconcagua. Viene a
cubrir una necesidad
que estaba pendien-
te por el Estado de
Chile, de poder
acompañar a las fa-
milias que tienen ni-
ños, jóvenes y adul-
tos en condición de
Autismo, sabiendo lo
difícil y complejo, los
temores que existen,
la falta de terapias y
tratamientos. Ahora
les vamos a entregar
apoyo, para que
nunca más estén so-
los, además de aten-
ción de calidad con
un equipo multidisci-
plinario, liderado
por Roberto Are-
nas, con vocación y

100% llayllaíno. Es-
tamos felices porque
el esfuerzo vale la
pena».

Finalmente, la Di-
putada Carolina
Marzán, quien es
una de las impulsoras
del proyecto que bus-
ca concretar una ‘Ley
de Autismo’ y que
participó en la inau-
guración de esta ini-
ciativa, aseguró que
«lo primero es felici-
tar la iniciativa del
alcalde Edgardo
González. El tema del
autismo necesita mu-
cha empatía, mucha
sensibilidad, porque
sabemos que es una
condición que va a
acompañar a las fa-

milias y a las perso-
nas durante toda la
vida. Siento que ha
sido jugado, como se
dice, por apostar por
un proyecto que es
tan humano y nece-
sario, del que el Esta-
do no se ha hecho
cargo de manera
concreta y que los
municipios con el al-
calde González, quien
está liderando en el
Valle del Aconcagua
esta iniciativa de
Centro de Autismo
Popular para las fa-
milias, es tremenda-
mente valioso, es
para aplaudirlo y en-
tregarle un reconoci-
miento inmenso»,
sentenció.


